
         

ECOLE : École primaire de Bellefois

Adresse : 24 place de la Liberté

COMMUNE : NEUVILLE DE POITOU

DATE : 18/03/2021

Participants     :  
(préciser :  : présent ,  : excusé)

Représentants
des parents d'élèves

Éducation nationale Collectivités Autres participants

Mme Chaprenet (tit.) 
M. Charrier (tit.) 
Mme Corbet (tit.) 
Mme Gaildraud (tit.) 
Mme Merlière (tit.) 
Mme Rouzeau (tit.) 
Mme Cordier (suppl.) 
Mme Desobeaux (suppl.) 
Mme Musset (suppl.) 
Mme Paquier (suppl.) 
Mme Swierkowski (suppl.) 

Président

M. Wolff 

Enseignants

Mme David 
Mme Dreulle 
Mme Kambal 
Mme Lamy 
Mme Maury 
Mme Renéaume 
Mme Rotureau 

IEN
Mme Dupin 

Maire de Neuville de 
Poitou
Mme Saint-Pé 

Adjointe aux affaires 
scolaires

Mme Cottier 

Autre représentant de la 
Mairie :
Mme Masseï 

DDEN
Mme Dilet 

Invité
Mme Gorme 
(Responsable des activités TAP)

ORDRE DU JOUR     :  

Point 1 : Fonctionnement du conseil d’école
– Approbation du dernier procès verbal
– Rappel date du prochain conseil d’école et planification commissions éventuelles

Point 2 : Actions pédagogiques concourant à la mise en œuvre du projet d'école

Point 3 : Moyens matériels
– Équipements
– Travaux (bilan et à venir)

Point 4 : Hygiène et Sécurité
– Point sur la pandémie
– Exercices de sécurité
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Point 5 : Mise en œuvre et suivi Projet éducatif de territoire (PEDT)
– Suivi des activités périscolaires (TAP)
– Autres temps périscolaires

RELEVÉ DES CONCLUSIONS DU CONSEIL     :  

POINT 1 – Fonctionnement du conseil d’école

Approbation du dernier procès verbal

Le procès verbal du conseil d'école du 10 novembre 2020 est approuvé à l'unanimité.

Rappel date du prochain conseil d’école et planification commissions éventuelles

- La date du prochain conseil d'école est maintenue le mardi 15 juin.

- Commission   restauration :  Mme  Cottier   indique   que   l’objectif   est   de   pouvoir   fixer   une   réunion   (en
visioconférence) d’ici la fin de l’année scolaire.

Point 2     – Actions pédagogiques concourant à la mise en œuvre du projet d'école  

À ce jour, seules les sorties scolaires sans hébergement et dans les limites du département sont autorisées dans le strict
respect des conditions sanitaires et de sécurité.

Le contexte sanitaire  rend difficile   la  prévision d'une sortie  à la  journée pour  le moment.  De plus,  Mme Dupin,
inspectrice de l'éducation nationale, n’encourage pas les écoles à engager des fonds dans cette situation.

Les projets suivants sont néanmoins en cours ou en projet.

- Des séances à la médiathèque ont pu avoir lieu. D'autres sont prévues pour début avril. En particulier, la classe
de   CE1-CE2   va   travailler   sur   un   projet   autour   de   l'auteure   Delphine   Bournay   en   partenariat   avec   la
médiathèque.

- Projet   jardinage en maternelle  (classe de Mme Kambal) :  différentes  plantations vont  être  effectuées  et   les
enfants observeront l’évolution des plantes et leurs besoins.

- Projet autour des poules et poussins (classe de Mme Lamy) : des poussins ont éclos dans la classe.

- Projet de lecture (CM2) : le concours « Les petits champions de la lecture » s'est déroulé au sein de l'école. Les
parents n'ont malheureusement pas pu assister à la prestation en direct de leur enfant. Néanmoins, une vidéo de
chaque élève a été faite et postée (avec accès par mot de passe) sur le site internet de l'école. M. Wolff remercie
le jury (de la bibliothèque,  de la médiathèque,  élue et  enseignantes)  pour leur  participation,  mais aussi   les
parents pour leur implication à entrainer leur enfant à la lecture expressive à voix haute. Un second objectif était
d'être capable de se produire seul devant un public, ce qui n'est pas chose facile.

L'élève gagnant de la classe participera à la finale départementale (via l'envoi d'une vidéo).

- Un projet est en cours d'élaboration pour une sensibilisation au handicap. Madame Rouzeau, membre de l'APE
mais également de l'association des paralysés de France, a  en effet  proposé  la mise en place d’activités de
sensibilisation par des professionnels du pôle domicile et des jeunes en situation de handicap : en particulier, un
parcours « défi » en fauteuil sera proposé.

La journée du vendredi 21 mai est retenue. Les quatre classes de l 'élémentaire participeront à ce projet. Pour
répondre  aux  contraintes  de   la  pandémie,  il  n'y  aura  pas  de  brassage  d'élèves :   les  ateliers   se  dérouleront
successivement, une partie de la journée sera dédiée à chaque classe. 

Cette action entre dans le cadre du festival  Les Accessifs de Poitiers. Mme Rouzeau informe qu'une demande
d'utilisation du gymnase en cas d’intempéries a été formulée à la Mairie. Mme Cottier va se renseigner.

- Projet Concert en classe avec JMF (Jeunesse Musicale de France) : toutes les classes sont  concernées par ce
projet en cours d'élaboration.

- Projet escrime artistique (classes CE2-CM1 et CM2) : intervenant proposé par Pass'Sports de la communauté de
communes du Haut-Poitou.

- Projet en cours de réflexion pour la classe de M. Wolff à travailler avec les élus : visite de la Mairie, visite des
éléments clés ou historiques de Neuville. Mme Cottier propose à M. Wolff de contacter Mme Renard du service
de communication de la Mairie.
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- Natation :   il  n'y a pas encore d'informations officielles concernant l'ouverture de la piscine et   les  créneaux
réservés  pour   l'école  de  Bellefois.  Les  élèves  de  cycle  3   seront  privilégiés.  L'objectif  pour   les  élèves  est
d'obtenir l'attestation scolaire « savoir nager », correspondant à une maitrise du milieu aquatique permettant de
nager en sécurité dans un établissement de bains ou un espace surveillé.

POINT 3     – Moyens matériels  

Équipements

- Tablettes tactiles

Comme indiqué lors du précédent conseil d'école, la commune a fait l'acquisition de 30 tablettes numériques
auprès de La Poste.

Une tablette,  ayant  un défaut  d'écran,  a été renvoyée au SAV le 25 novembre 2020.  M. Wolff n'a  aucune
information, malgré ses relances, sur le retour de cette tablette. Les autres  tablettes ont été renvoyées chez le
fournisseur pour paramétrage le 12 janvier. Ces tablettes ne sont toujours pas de retour à l'école.

M. Wolff exprime son inquiétude quant au futur SAV.

Mme Cottier informe qu'un point sera fait avec La Poste pour résoudre ce problème rapidement.

- Fibre optique

L'école est désormais éligible à la fibre optique. Quand l'école sera-t-elle raccordée ?

M. Wolff précise en effet que l'utilisation simultanée d'une dizaine de tablettes  risque de ralentir fortement le
réseau de l'école.

Mme Cottier répond qu’elle n’a pas d’informations à ce sujet. Néanmoins, les entreprises et les écoles seront
desservies en priorité.

Travaux (bilan et à venir)

Travaux effectués depuis le dernier conseil d'école

- Sonnette dans le hall : cette sonnette permet aux enseignants de maternelle de savoir qu'une personne est
en attente au portail quand le directeur n'est ni dans sa classe, ni dans son bureau, pour ouvrir à l'aide du
visiophone.

- Pose de volets roulants solaires dans les classes de maternelle

Les travaux suivants sont inscrits au vote du budget 2021 qui aura lieu début avril et ne sont donc que des
propositions soumises à ce vote :

- Isolation thermique des Algécos (bardage bois)
- Travaux de rénovation dans les classes de Mme Maury, de Mme Kambal, hall de maternelle et salle des

maitres
- Allée pour se rendre au cabanon de rangement des vélos
- Remplacement de la structure de jeux actuelle de la cour
- Remplacement de la porte extérieure de Mme Kambal par une porte PVC double vitrage.

Mme Cottier rappelle que les gros travaux ne peuvent avoir lieu qu'en dehors des périodes scolaires et qu'il sera
nécessaire  de   composer   avec   la   présence   du   centre   aéré   (Arnovel),   que   ce   soit   pendant   les   vacances   de
printemps ou les vacances d'été.

Point 4 – Hygiène et Sécurité

Point sur la pandémie

Rappel de l'épisode d   e la semaine précédant les vacances de Noël   
Un certain nombre de cas positifs à la Covid-19 a été détecté durant la semaine précédant les vacances de Noël.
En   particulier,   trois   enseignants   de   l'école   ont   été   testés   positifs.   La   connaissance   de   ces   cas   s'est   fait
tardivement dans la soirée du mercredi 16 décembre. L'inspectrice de circonscription ainsi que Mme Saint-Pé
ont  été  contactées  dès  mercredi  soir.  L’Éducation  Nationale  a   réussi  à  mobiliser  cinq  enseignants  afin  de
remplacer l'équipe pédagogique devant rester confinée, ce qui a permis de ne pas fermer l'école. Deux agents
communaux ainsi  que deux enseignants  remplaçants  étaient  présents  pour   l'accueil.  Les  autres  enseignants
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remplaçants sont arrivés un peu plus tard, le temps de rejoindre l'école de Bellefois.
Avec du recul, et en particulier pour éviter que des élèves venant seuls à l'école prennent l'initiative de repartir
chez eux, il aurait été préférable d'ouvrir les grilles de l'école et de faire entrer les élèves sans solution de garde
dans l'école. Mme Dupin rappelle qu’un enfant qui arrive à l’école, doit y rentrer et ne pas repartir seul. Les
parents sont invités à relayer ce message auprès de leurs enfants. 
Le nombre d'élèves accueilli jeudi 17 décembre a été de 38 élèves, beaucoup de parents ayant réussi à trouver
une solution de garde. Le vendredi 18 décembre, seuls 26 élèves  ont été accueillis. Le nombre d'enseignants
remplaçants a été ajusté en fonction.

Protocole actuellement en place
Pendant le temps scolaire, pour éviter le brassage des élèves, les entrées et sorties de l'école restent décalées,
ainsi que les récréations. Quand plusieurs classes sont dans la cour en même temps, une zone dédiée à chaque
classe est réservée aux élèves. De plus, les activités physiques et sportives en intérieur sont suspendues.
La cantine a également aménagé son protocole pour d'une part que les élèves de chaque classe soient séparés, et
d'autre part que la place de chaque élève soit identifiée. De plus, la salle de restauration qui possède deux portes
extérieures permet de dissocier les entrées et les sorties.
Un parent demande pourquoi les enfants attendent longtemps au deuxième service entre le lavage des mains et
l’entrée dans la cantine (attente en rang entre 12h40 et 13h05). Mme Cottier va se renseigner à ce sujet.
À la garderie, des zones spécifiques sont réservées aux élèves.
Un parent expose que les toilettes des élémentaires seraient sales. Le papier utilisé pour s’essuyer les mains a
parfois tendance à finir par terre. Mme Cottier rappelle qu’un nettoyage plus fréquent des toilettes a été organisé
depuis le début de la pandémie. M. Wolff indique que les élèves seront sensibilisés de nouveau sur ce sujet.

Tests salivaires
M. Wolff a été informé par le  cabinet du directeur académique que des tests salivaires seraient réalisés très
bientôt pour les élèves de l'école mais également pour le personnel  de l'éducation nationale  et le personnel
communal travaillant au sein de l'école. La date évoquée est le mercredi 24 mars, mais pourrait être décalée en
fin de semaine. Les quatre écoles de Neuville sont concernées et l'organisation sera figée en fonction du nombre
d'élèves à tester de chaque école (environ 130 élèves pour l'école de Bellefois).

Cette campagne de tests est ponctuelle pour l'école de Bellefois, contrairement aux écoles « pilotes » qui refont
des tests régulièrement.

Comme indiqué dans le courrier,   les  résultats  ne seront  pas transmis  à l'école.  Les parents  ne contacteront
l'école que dans le cas où leur enfant est testé positif.

Remarque : à ce jour, il n'y a pas de cas connu d'élève positif dans l'école.

Points relatifs à la sécurité

- Exercice PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) : un exercice de type « risques majeurs avec confinement »
(simulation d'une tempête) s'est déroulé le 16 mars 2021. Les nouveaux boitiers d'alarme installés par la société
Numélec n'avaient pas encore été testés en situation de classe.

La sirène a été entendue (bien que très faiblement pour la classe de Mme Kambal).

Par   contre,   le  message   parlé   indiquant   le   type   d'alerte   (attentat-intrusion   ou   risques  majeurs)   était   non
compréhensible pour la plupart des classes (voire non entendu pour la classe de Mme Kambal).

Un rapport a été envoyé par M. Wolff à la Mairie. Mme Cottier  déclare que la société qui s’occupe de cette
alarme doit repasser.

- Défibrillateur : un défibrillateur a été installé au sein de l'école (dans le passage de l'entrée principal).

Des agents communaux seront formés à son utilisation. L'utilisation de ce nouveau type de défibrillateur est aisé
dans la mesure où l'utilisateur est guidé oralement.

Point 5     : Mise en œuvre et suivi du Projet éducatif de territoire (PEDT)  

Activités périscolaires proposées cette année (TAP)

Le protocole sanitaire interdit les activités sportives se déroulant à l'intérieur (gymnase ou salle de motricité).
Les élèves de maternelle ne bénéficient donc plus des TAP. Aux beaux jours, la reprise des activités de basket
et de danse africaine pourra être envisagée à l'extérieur.
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Les activités proposées sont donc les suivantes pour les élèves de l'élémentaire : réveil énergie, jeux de société /
permis piéton, couture et djembé (le jeudi ou le vendredi en fonction de la classe).

Le succès des TAP se manifeste par une très grande participation : seuls deux élèves ne sont pas inscrits.

Les TAP se termineront le 28 mai 2021.

Autres temps périscolaires

Pas de points particuliers exposés lors du conseil.

Fait à Neuville de Poitou, le 18 mars 2021

 Le Directeur, La Secrétaire de séance : Mme Dreulle
 président du Conseil d’École :
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